

# P023 Hazem Hamza (m)

„Für Hazem war der Umstieg vom Generaldirektor mit der Verantwortung für drei Hotels zum Gärtner in einem Hotel sehr schwer.“

Interview und Teiltranskript von Magdalena Oberpeilsteiner

Am 09.07.2015

Dauer: 1:06:39

## **Ausschnitt aus dem Gesamtinterview von Hazem Hamza**

### **18:15 Erster Eindruck von Österreich**

Als er zum ersten Mal nach Österreich kam, war es März und die weißen, noch schneebedeckten Berge schimmerten im Sonnenlicht. Der Schnee glitzerte wie Diamanten. Als er die Berge und die schneebedeckten Häuserdächer sah, fühlte er sich wie im Paradies. Aufgrund dieses ersten Eindrucks, tendierte er dazu, in Österreich zu bleiben. Noch bevor er sich über eine Arbeit, Wohnung oder dergleichen Gedanken machte.

### **19:15 Arbeitsuche und Sprachkenntnisse**

Nach den ersten zwei Monaten versuchte Hamza eine Arbeitsstelle zu finden. Aber die Suche war nicht einfach. Seine Frau drängte ihn, die deutsche Sprache schnell zu erlernen. Hamza kam nach Österreich mit keinerlei Deutsch-Kenntnissen. Mit seiner damaligen Frau unterhielt er sich auf Englisch und damals in Ägypten bestand keine Notwendigkeit, Deutsch zu lernen. In Österreich erlernte mit Hilfe von Freunden die Sprache. Nach zwei Monaten des Lernens konnte er sich schon einigermaßen gut unterhalten.

**Das gesamte Interview kann im Stadtarchiv Salzburg im Lesesaal angehört werden.**